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Совет Народных Ко
миссаров СССР разре
шил Комитету по делам 
искусств провести в Мос
кве с 12 апреля декаду

Декада таджикского искусства
таджикского искусства. 

В Москву для участия
в декаде приезжает око
ло 750 человек.

(ТАСС).
издания XI

Успех сева решает подготовка
Весна наступает. Что ни I 

день, то она все сильнее будет I 
X брать свои права. До начала j 

весеннего сева остаются уже 
не месяцы, а недели.

От того, насколько наши 
колхозы сумеют подготовиться 
к встрече весны, будет зави
сеть успех проведения сева и 
будущий урожай.

Воодушевленные решениями 
XVIII партконференции и исто
рическим постановлением Сов
наркома СССР и ЦК ВКП(б) о 
дополнительной оплате труда 
колхозников за повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур и пнодуктикности жи
вотноводства, колхозники пере- 
вают невиданную политиче
скую и производственную актив
ность.

Мысли и чаяния большин
ства колхозников и колхозниц 
направлены сейчас к тому, 
чтобы как можно лучше устро
ить встречу новой большевист
ской весне, провести сев в 
сжатые сроки и на высоком 
агротехническом уровне, до
биться выполнения государ
ственных заданий по урожай
ности.

Из 16 колхозов Советского 
сельсовета 14 ужа целиком 
подготовились к весеннему се
ву. Там готово4 все: семена, ин
вентарь, удобрения, сбруя и 
кони. Достаточно привести та
кой факт, который характери
зует борьбу за будущий высо
кий урожай. В 11 колхозах 
этого совета проверкой была 
обнаружена высокая влажность 
семян. Если бы руководители 
колхозов и сельсовета не при
дали особого значения этому 
вопросу, то наверняка добрая 
половина семян к весне приш
ла бы в негодность.

Эту угрозу поняли не толь
ко руководители, а все колхоз
ники. В артелях «Заветы Ле
нина», «Красная Фадька», «Пе
ровский», «Вторая пятилетка» 
и других день и ночь шла ра 
бота по очистке и подсушке 
семян. Теперь этот недостаток 
ликвидирован. Семена доведе
ны до кондиции. О том, как 

' велико желание у колхозников 
^Советского сельсовета получить 

высокий урожай, ярко говорит 
и такой пример. План завоза 
минеральных удобрений выпол
нен на 120 процентов. Торфа 
заготовлено и вывезено на по
ля 3.800 тонн вместо 2.220. Пе- 
ревыполнен план и вывозки

Совещание секретарей парторганизаций
24 марта секретарь райкома 

ВКП(б) тов? Швецов провел со
вещание секретарей парторга
низаций поселка Шахунья о 
выполнении финансового пла

навоза. В основном этот сель
совет к весне уже готов.

Неплохо подготовились к се
ву соревнующиеся между со
бой артели «Свобода» и «Про
буждение», Акатовского сель
совета и многие другие.

Вместе с этим ряд колхозов, 
как например «Бор», Пристан
ского сельсовета, «Искра», 
«Путь к победе», Черновского 
сельсовета, «Ударник» и «Ко
минтерн», Андриановского сель
совета, преступно медлят с под
готовкой к такому ответствен
ному периоду как весенний 
сев.

Недавно проведенная взаимо- 
гроверка вскрыла немало сла
бых мест. Только беспечносіью 
правления колхоза «Ударник» 
объясняется тот факт, что там 
до сих пор не приобрели пот
ребное количество семян, не 
вырыли из-под снега зимовав
шие плуги, бороны и сеялки, 
которыми нужно будет пахать 
и сеять.

Чем иным как не без ответ
ственностью руководителей и 
нежеланием бороться за по
вышение урожайности можно 
объяснить и такой факт, ког
да в колхозе «Коминтерн» не 
завезено ни одного килограм
ма химических удобрений, не 
вывозят навоз и не используют 
богатые залежи торфа, которые 
находятся вблизи полей.

Возможности хорошо подго
товиться к севу и провести его 
в сжатые сроки и на высоком 
агротехническом уровне имеют
ся у всех колхозов района 
Требуется лишь одно, чтобы 
руководители колхозов умело 
использовали эти возможности. 
Сельские советы и первичные 
партийные организации обяза
ны повседневно следить за хо
дом подготовки к севу. Необ
ходимо в ближайшие дни пол
ностью ликвидировать отстава
ние. Самоуспокоенность, бла
годушие и терпимость к недо
статкам приносят непоправи
мый вред.

Весна 1941 года по праву 
должна быть весной стаханов
ской агротехники. Дорог каж
дый день, каждый час. К севу 
нужно готовиться больше чем к 
какому-либо другому периоду.

Отвечая на заботу партии и 
правительства, колхозное кре
стьянство нашего района с но
вой силой развертывает социа
листическое соревнование за 
получение высоких сталинских 
урожаев.

® ----------------------------

на первого квартала в поселке.
Секретари парторганизаций 

дали слово оказать помощь 
поселковому совету и райфо в
деле мобилизации средств.

ОКОНЧАНИЕ 
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ 
ПО СОВЕТСКО- 
ГЕРМАНСКИМ

СОГЛАШЕНИЯМ 
от 10 января с. г.

10 января с. г. в г. Риге и 
в г. Каунасе были подписаны 
Советско-Германские Соглаше
ния о переселении германских 
граждан и лиц немецкой на
циональности из Литовской, 
Латвийской и Эстонской ССР в 
Германию и о переселении ли
товских граждан и лиц литов
ской, русской и белорусской 
национальностей из Германии 
(бывшей Мемельской и Сувалк- 
ской областей) в СССР. В си 
лу этих соглашений указан
ные выше лица, заявившие о 
своем желании переселиться, 
могли осуществить переселение 
в течение двух с половиной 
месяцев со дня подписания 
Соглашения.

25 марта с. г. установлен
ный Соглашениями срок пере
селения истек.

Всего переселилось из Гер
мании (бывшей Мемельской и 
Сувалкской областей) в • СССР 
21.343 человека, из- них ли
товцев 11 995 человек, рус
ских 9.228 человек.

Всего переселилось из Ли
товской, Латвийской и Эстон
ской ССР в Германию—67.805 
человек.

Советские переселенческие 
органы, работавшие на терри
тории Германии, и германские 
переселенческие органй г  рабо
тавшие на территории СССР, 
ввиду окончания работы, 25 
марта с г. возвратились в 
СССР и Германию.

Работа по переселению и пе
реселение протекали в соответ
ствии с заключенными 10 ян
варя с. г. Соглашениями.

(ТАСС).

Шахматный
матч-турнир

Как уже’сообщалось, 23 марта 
в Ленинграде начался матч-тур
нир шести сильнейших шахмати
стов на звание абсолютного чем
пиона СССР.

В первый день матча играли: 
Бондаревский—Керес и Лилиен
таль—Смыслов. Партия Ботвин
ник— Болеславский не играла вви
ду болезни чемпиона Украины.

Партия Бондаревский — Керес 
отложена с шансами на выигрыш 
у Кереса.

Партия Лилиенталь — Смыслов 
закончилась вничью.

Во втором турнире 24 марта 
встретились «старейшие» турнир
ные бойца Ботвинник и Лилиен
таль. Встреча закончилась побе
дой Ботвинника.

Партия Смыслов — Керес отло
жена с большими шансами на вы
игрыш у Кереса.

Партия Бондаревский — Болес
лавский не состоялась.** *

25 марта доигрывались отло
женные партии первого и второ
го туров: Keptc—Бондаревский и 
Смызлов—Керес. Эстонский грос- 
мейстер, использовав преимуще
ства в отложенных позициях, вы
играл обе партии. 26 марта—тре
тий тур. (ТАСС).

ЛЕСОЗАГОТОВКИ
,г------------- ♦  ♦  ♦ ♦ ♦  ♦ --------

Большую и содержательную 
жизнь прошел этот скромный тру
женик с лучковой пилой на пле
че.

В поисках счастливой жизни 
15-летним юношей он ушел из 
бедной деревни на заработки в 
Питер. Годы проходят в нужде и 
разочарованиях. Юноша мужает. 
Он проходит через империалис
тическую войну, потом идет на 
войну гражданскую.

10 лет тому назад он возвра
тился в родные места и стал ра
ботать лесорубом.

На 13 километре Вахтапского 
мехлесопункта т. Крупен—ста
рейший и лучший стахановец. 
Он постоянно перевыполняет нор
мы и, зарабатывая в среднем 
750 рублей в месяц, обеспечи

вает семье хорошую жизнь.
По вечерам Илья Миха йлотич читает книги и пишет стихи 

о подвигах и ошибках людей, вместе с которыми оп укрепляет 
добытое в боях счастье.

Фото И. Сенатова.

200 фестметров сверх нормы
Работать в лесу

Колхозники сельхозартели 
им. Фрунзе, Хмелевицкого сель
совета, председателем которой 
работает Михаил Иванович Го
лубев, досрочно выполнили план 
лесозаготовок При задании под
везти до 1 апреля на Тоншаев- 
ском лесоучастке 870 фестмет- 
ров, бригада подвезла на 25 
марта 940 фестметров.

Колхозники взяли на себя

Забыли о массовой работе
Кадровые рабочие лесного 

участка должны служить при
мером для сезонников и учить 
их хорошей работе.

Этим качеством не могут по
хвалиться кадровики Тухтун
ского участка, потому что они 
сами работают неважно. У се
зонников производительность 
низка—только 2,43 кубометра, 
а у кадровых 2,47 кубометра. 
Как видно, разница незначи
тельная.

Низкая производительность 
объясняется тем, что руководи
тели участка не заботятся о по
литическом воспитании рабо
чих. С рабочими не проводят 
бесед на волнующие темы Иет

Акатовский сельсовет впереди по финплану
В прошлой декаде первое 

место в районе по выполнению 
финансового плана занял Май
ский совет. Акатовские акти
висты решили во что бы то 
ни стало обогнать майских ак
тивистов.

Решили и сделали. В этой 
декаде первое место занял Ака- 
токский сельсовет, выполнив
ший план первого квартала по 
мобилизации средств на 125,5 
процента.

до конца сезона
обязательство работать в лесу 
до конца сезона и подвезти 
сверх плана 200 фестметров.

Хорошо работают бригадир 
Александр Тихонович Голубев, 
выполняющий нормы ежеднев
но на 130 процентов, Иосиф 
Иванович Смирнов и Василий 
Копусов, выполняющие нормы 
на 128 процентов.

М. Уваров.

доски показателей работы. В 
общественную работу лесорубов 
не вовлекают. Начальник уча
стка коммунист т. Трухтанов и 
и мастер участка коммунист т, 
Белов равнодушны к полити
ческому воспитанию рабочих.

К Игошинскому участку при
креплен для ведения массовой 
работы коммунист т. Лебедев. 
Он живет на участке уже три 
месяца, но за это время провел 
только 4 беседы. На участке 
даже не выходит стенгазета.

Эти факты говорят о том, 
что сявское партийное бюро ма
ло контролирует работу комму
нистов на лесозаготовках.

А. Хохлова.

Выполнили досрочно финан
совый план также Ново-Щорин- 
ский сельсовет и Сявский по
селковый совет, это—восьмой 
Совет в районе, выполнивший 
план.

Близки к выполнению плана 
Б-Шароков кий, Шахувский,, 
Пристанский и Мало Полднев- 
ский советы. В целом район 
финансовый план выполнил на 
25 марта на 87,7 процента.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь
Изучают решения партийной конференции
22 марта в Хмелевицах со

стоялось кустовое собрание ком
сомольцев 8 первичных орга
низаций. На собрание явилось 
67 комсомольцев и 22 челове 
ка несоюзной молодежи.

Были поставлены два вопроса: 
1) об итогах XVIII Всесоюзной 
партийной конференции и 2) об 
участии комсомольцев в весен
нем севе.

По докладам развернулись 
оживленные прения. Выясни
лось, что в ряде комсомольских 
организаций, как в колхозе 
« Молот «Новый путь», не 
все комсомольцы по серьезному 
взялись за изучение «Кратко
го курса истории ВКП(б)» и 
решений XVIII Всесоюзной парт
конференции.

Комсомольцы обязались че
рез кружки и посещение лек
ций глубоко изучить решения 
ХѴ1ІІ Всесоюзной конференции 
ВКЩб), претворяя их в жизнь 
Каждый комсомолец взял на се
бя конкретные обязательства

Готовимся к севу
Наша комсомольская органи

зация принимает активное уча
стие в подготовке к севу. Ком
сомольцы собрали уже 16 цент
неров золы, 8 тонн куриного 
помета, вывезли на .поля 8 
тонн навоза. Особенно хорошо 
работает по сбору местных 
удобрений комсомолец И. В. Ве- 
тюгов. Кузнец-комсомолец Ген
надий Михайлович Торопов, р а 
ботая на ремонте инвентаря,

Не допускать текучести председателей 
Советов Осоавизхима

Серьезный подход к подбору 
председателей первичных орга
низаций Осоавиахима и зак
репление их на работе имеет 
огромное значение для успеха 
массовой оборонной работы.

В нашем районе есть нес 
колько первичных организаций 
Осоавиахима, председатели ко
торых работают уже значитель 
ное время. Так, в депо на же
лезной дороге тов. Трушков ру
ководит оборонной работой бо
лее трех лет. В ВРП т. Кваш
нин четвертый год является 
председателем совета Осоавиа
хима. На Вахтанском химзаводе 
т. Ступников работает активно 
уже три года.

К сожалению, в большинст
ве организаций подбору и зак
реплению на месте руководите
лей оборонной работы должно
го внимания не уделяется. В 
1940 года в районе сменилось 
46 председателей первичных 
организаций Осоавиахима. Нап
ример, на Вахтанском лесоза
воде сменилось три председате
ля, в Шахунской МТС—два.

Очень частая смена ру
ководителей осоавиахимовских 
организаций является пол
ной неожиданностью для рай
совета, который случайно уз
нает о новом председателе. Бы
вает, что отчетные собрания 
при смене не проводятся, вы
бывший председатель дел не 
передает ни заместителю, ни 
секретарю, что является гру
бым нарушением демократии.

по подготовке к весеннему се
ву. Комсомольцы вынесли ре
шение, в котором обязуются 
по-боевому включиться в под
готовку к весеннему севу, уст
ранить имеющиеся недостатки 
и весну встретить во всеору
жии Ряд комсомольцев взял 
шефство над молодняком на 
колхозных животноводческих 
фермах.

Кустовое комсомольское соб
рание также отметило, что со 
стороны райкома ВЛКСМ нет 
достаточного руководства кол
хозными организациями, в ре
зультате чего плохо поставле
на политике - воспитательная 
работа в ряде комсомольских 
организаций.

После собрания была органи
зована самодеятельность. Моло
дежь провела вечер весело и 
культурно.

Решено в Хмелевицах регу
лярно проводить кустовые соб
рания комсомольцев и несоюз
ной молодежи.

И. Росляков.

выполняет нормы на 170—200 
процентов ежедневно. В на
стоящее время мы закончили 
сортирование семян.

Наша комсомольская орга- 
ни ;ация к 1 апреля к севу 
подготовится полностью.

Н. Виноградов, 
секретарь комсомольской 
организации колхоза 
»Красный Октябрь“ , 
Поломского сельсовета.

А ведь частая смена руково
дителей ведет к развалу обо
ронной работы на предприятии. 
Партийные же и комсомольские 
организации зачастую вместо 
того, чтобы внимательно отно
ситься к выдвинутым ими лю
дям, при уходе' или при пере
воде на другую работу потре
бовать полного оформления пе
редачи порученного дела, за
частую даже не интересуются, 
в каком состоянии находится 
хозяйство Осоавиахима. Так, 
например, поступал т. Смир
нов-секретарь Б-Шировской 
парторганизации.

Партийные и комсомольские 
организации должны внима
тельно подходить к подбору лю
дей, выдвигаемых председате
лями первичных организаций 
и беречь эти кадры, воспиты
вать их. Неплохо бы по при
меру других районов председа
телей крупных организаций 
Осоавиахима включить в но
менклатуру райкома ВКП(б), 
чтобы без разрешения райкома 
их не перебрасывали на дру
гую работу. Руководителей осо 
авиахимовских организаций за
гружают иногда другими по
ручениями. Пора установить, 
чтобы руководство оборонной 
работой является для предсе
дателя совета Осоавиахима ос
новным его партийным, ком
сомольским и общественным по
ручением.

А Смирное, 
председатель райсовета 
Осоавиахима.

ПИСЬМА ИЗ С ЯВСКО ГО КОМБИНАТА« - —ж - — if

2. Как создаются неликвиды
Неликвидами на коммерче

ском языке называются излиш
ки материальных ценностей, 
которые не нужны предприя
тию. Средства, затраченные на 
них, но дают оборота, а лежат 
мертвым капиталом. Когда не
ликвиды скапливаются в одном 
месте, в это время на других 
предприятиях эти ценности 
крайне нужны для производ
ства. Само скопление неликви
дов приучает их владельцев к 
беспечности и небрежности, 
когда ценности не берегут, а 
а разбрасывают без всякой 
пользы.

На Сявском комбинате не
ликвидов настолько много, что 
даже главной бухгалтерии не
известно их количество. Из
вестно лишь, что по данным 
на 1 марта переходящий оста
ток вспомогательных матери
алов был на ЗОО тысяч руб
лей выше нормы. На комби
нат прибивает значительно 
больше материалов, чем расхо
дуется. Лишь за январь и фев
раль остаток вспомогательных 
материалов увеличился на 179 
тысяч рублей.

Выявлением неликвидов ни
кто не занимается и никто их 
как следует не учитывает. Вер 
но, в отделе капитального стро
ительства у бухгалтера т. Аб
рамова есть ведомость нелик
видов, но он сам заявляет, что 
она далеко неполная.

— По моим соображениям не
ликвидов в нашем отделе не 
меньше как тысяч на двести. 
Но утверждать боюсь,—гово
рит бухгалтер.

Между тем в каждом цеху и 
отделе есть своя бухгалтерия. 
Например, бухгалтерия авто
парка состоит из 10 работни
ков. Все они во главе с глав
бухом Прындиковым сидят и 
считают не разгибая спин, но 
никому не известно даже на
личия горючего. Бухгалтер
ские работники не осущест
вляют контроля за расходова
нием ценностей. Они превра
тились в канцеляристов и под
считывают только сухие циф
ры да листают бумажки.

Неликвиды создаются в ос
новном по двум причинам: в 
результате бесплановой запа
сливости работников снабже
ния и оттого, что начальники

СОРВАЛИ КОНФЕРЕНЦИЮ 
ИЗОБРЕТАТЕЛЕЙ 

И РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
20 марта в депо Шахунья 

должна была проходить конфе
ренция изобретателей и рацио
нализаторов, но сорвалась. Всю 
подготовительную работу вели 
работники технического бюро, 
а партийная и профсоюзная 
организации остались в ро
ли посторонних наблюдателей. 
Председатель месткома т. К и 
риллов должен был вести кон
ференцию, но явился как по
сторонний с опозданием на 30 
минут, постоял некоторое вре
мя и ушел домой.

Такое безразличное отноше
ние руководства депо, партий
ной и профсоюзной организаций 
привело к тому, что до 6 мар
та не были разобраны предло
жения, данные еще в 1936—

цехов составляют дутые заявки 
на материалы.

По старой традиции сявские 
снабженцы привыкли закупать 
все что попадется, закупать 
на всякий случай, несообразу- 
ясь с потребностью предприя
тия. Таким образом, например, 
были закуплены фистаж, раз
ные шурупы, чугунные винта- 
ля, флянцевые краны, а так
же бункера автопарку и элек
трические вентиляторы для раз
жига бункеров. Особенно запас
лив сам начальник снабжения 
т. Шилов. Не так давно он при
обрел на крупную сумму не
нужное электрооборудование, 
а совсем недавно приобрел боль
шую партию обоечных гвоз
дей. Долго думали начальники, 
куда приспособить эти гвозди 
и стали приколачивать ими 
бирки к бочкам. Получается, 
конечно, крепко, но дорого, так 
как бирку может держать и 
простой гвоздик, более деше
вый.

Зная это свойство работни-* 
ков снабжения, начальники це
хов при составлении заявок на 
материалы дают своей фанта
зии полную волю. Любопытна, 
например, заявка автопарка 
на первый квартал. В заявке 
затребовано 160 тонн бензина, 
28.763 килограмма автола, 
5.753 килограмма солидола и 
т. п. Формально эти цифры 
вполне обоснованы. В расчете 
указано, что все машины рабо
тают и каждая из них в сут
ки пробегает 240—250 кило
метров. После умножения про
бега на норму и получаются 
указанные цифры. Арифметика 
простая. Ее без труда состави
ли и подписали начальник лес
ного отдела т. Веселов и на
чальник автопарка т. Колотиль- 
щиков.

Действительность же опро
вергает эту арифметику. В дей
ствительности машин работало 
много меньше и за два меся
ца бензина израсходовано лишь 
32.563 килограмма, автола — 
5 456 и солидола 504 килог
рамма. Куда же намеревались 
Веселов и Колотилыциков рас
ходовать то огромвое количе
ство горючего и смазочных, 
которое они указали в заявке. 
Авторы произведения сами нэ 
могут ответить на этот вопрос. 
Ясно одно, что заявка состав

37 годах. Председатель местко
ма т. Кириллов с 1938 года 
ни разу не ставил на заседа
ниях месткома и общих собра
ниях вопроса о рационализации 
и изобретательстве. Партийная 
организация Ограничивалась 
постановлениями, исполнение 
которых никто не проверял.

До сих пор не выделено спе
циальной бригады слесарей для 
изготовления предлагаемых изо
бретений и усовершенствова
ний. Приготовленные чертежи 
и эскизы лежат без пользы.

Пора покончить с таким без
душным отношением Надо вы
полнять решения XVIII Всесо
юзной партконференции.

В. Тихомиров, 
инженер депо.

лялась в надежде урвать по
больше.

Не скупятся на запросы и 
начальники других цехов. Об
щая сумма заявок на первый 
квартал по комбинату была 
сделана на 3 миллиона 459 ты
сяч рублей, а утверждено толь
ко на 1 миллион 528 ты
сяч рублей. Пз этого видно, 
что начальники цехов состав
ляли фантастические заявки в 
надежде обеспечить себя из
лишками, при которых легче 
прикрывать любую бесхозяй
ственность.

Все заявки поступают в от
дел снабжения, где должны 
быть проконтролированы. Этого 
требует порядок. Ведь снаб
женцам придется быть в отве
те за приобретение излишних 
ценностей. Как же осуществ
ляет контроль начальник это
го отдела тов. Шилов? Оз про
сто принимает заявки и пере
дает их директору ва рассмот
рение, т. е. исполняет обязан
ности делопроизводителя. А по
сле директор кроит заявки и 
перекраивает, приближая их к 
реальности.

— Я привык рукоеодить в 
с потребностью производства 
не знаком. Для этого есть на
чальники цехов,—говорит тов. 
Шилов. И невольно возникает 
вопрос, как же может человек, 
не знающий ружд производст
ва, снабжать его материалами? 
Видимо, и т. Шилов и поста
вившие его на эту должность, 
еще не усвоили простую исти
ну, что без знания дела, без 
глубокого изучения его нельзя 
быть руководителем, тем более 
такого ответственного участка, 
каким является снабжение.

Все эти факты красноречиво 
говорят о том, что на комби
нате мало учатся хозяйство
вать экономно—с малыми зат
ратами достйгать большого 
эффекта-.

«...пора решительно покон
чить с такой вреднейшей прак
тикой, когда на предприятиях 
и железных дорогах простаи
вает, а иногда и просто лежлт 
на складах немало станков и 
другого оборудования...»—го
ворится в резолюции XVIII 
партийной конференции. Эго 
указание на Сявском комбина
те еще не выполняется.

Вс. ЗИМИН.

УВЕЛИЧИЛИ ПАЕВЫЕ

Собрание коопуполномочеиных 
Хмелевицкого сельпо в целях 
более широкого развертывания 
культурной советской торговли 
вынесло решение увеличить 
членский паевой взнос для чле
нов-пайщиков. Вместо 50 су
ществующих ранее до 125 руб
лей. В связи с ростом мате
риального и культурного бла
госостояния трудящихся ста
рый взнос оказался мал, он 
уже не удовлетворяет болей 
широких, растущих запросов и 
потребностей населения.

Предложение об увеличении 
взноса паенакоплеаая членами" 
пайщиками принято единоглас
но. Собственные средства Хме- 
левицкого сельпо теперь зна
чительно увеличатся.

И. Росляков.
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Шире социалистическое соревнование 
за стахановский урожай!

Что показала проверка
Недавно в колхозе «Сталин

ский пахарь» была выделена 
бригада в составе тт. И. Груд- 
кина, Д. Соловьева и П Тума- 
нина, перед которой колхозни
ки поставили задачу произвес
ти проверку готовности к се
ву соревнующегося с ними кол
хоза «Рассвет».

Оказывается наш сосед не 
очень спешит с подготовкой к 
весне. Предстоит очень многое 
сделать для того, чтобы быть 
готовыми к севу. Здесь еще не 

■обмолочено зерновых не менее 
как с 30 гектаров. Нехватает 

центнеров клеверных семян. 
■Сбруя и инвентарь не ремон
тируются. Заготовка торфа при
остановлена. Из плана 600 тонн
заготовлено только 60.

' Проверяя подготовку к ве 
■оеннему севу, бригада обрати
ла внимание и на животновод
ство. Правда, лошадей здесь 
оказалось очень мало, большин
ство их находится в лесу. Но 
■те, что остались дома, выгля
дят • довольно плохо. Что ка 
•сается животноводческих ферм,

Передовое звено
ХМЕЛЕВИЦЫ. Звено Анны 

Ильиничны Чу пиной—передо
вое в колхозе им. Фрунзе. В 
прошлом году' оно получило 
•стопудовый урожай зерновых, 
а  также вырастило хороший 
лен. Со всеми работами спра
вилось успешно.

. Чтобы бороться за дальней
шее поднятие урожайности зер
новых и технических культур 
в этом году, Анна Пльинична 
еще лучше подготовилась к ве
сенне-посевной кампании. Еще 
в феврале просортировали семе
на, проверили их на всхо 
жесть Отремонтирован и зак
реплен за зиеном весь посев
ной и уборочный инвентарь.

Большое внимание уделялось 
заготовке минеральных и мест
ных удобрений. Еще в февра-

то и они требуют большого вни
мания.

Перед тем, как итти на фер
мы, председатель колхоза И. Ер
шов хвалился, что правление 
артели придает этому вопросу | 
большое значение. На деле же 
этого не видно. Когда бригада 
заявилась на скотный двор, то 
застала там одного кипятиль- 
щика. Ни скотниц, ни зав. фер
мами М Червоткиной в это 
время не было.

Заглянули в свинарник. Член 
артели А. В. Громов утвер
ждает, что все свиньи белой 
масти, а на деле трудно было 
определить их цвет: серый, ко
ричневый или еще какой? Ко
ровы никогда не чистятся, и 
грязи на них в вершок. Навоза 
в стойлах так много, что коровы 
хребтом упираются в потолок. 
Корма расходуются без весу.

Проверяющие указали пред
седателю колхоза тов. Ершову 
и зав. фермами т. Червоткиной 
на эти недостатки и предложи
ли принять все необходимые 
меры к их изжитию.

П. Туманин.

ле здесь завезли требуемое ко
личество химических удобре
ний, а сейчас заканчивают вы- 
•возку торфа и навоза. Кроме 
того, звено заготовило десятки 
центнеров золы и куриного по
мета.

Сейчас звеньевая тов. Чупи- 
на усиленно изучает агротех
нику: читает книги, посещает 
агротехнические лекции. Звень
евая учится сама и привле
кает к этому других колхоз
ниц. В настоящее время в кол
хозе составляется план весен
них работ, отводятся и закреп
ляются участки за звеньями. 
Все члены звена Анны -Ильи
ничны в этом году борются за 
получение еще более высокого 
урожая всех культур.

С. Николаев.

Впереди—бригада
Разгуляева

М-ПОЛДНЕВАЯ. Это было сов
сем недавно. На расширенном 
заседании правления колхоза 
«Боевик» подводились итоги 
проверки межбригадного сорев
нования. Выяснилось, что в 
подготовке к севу вторая бри
гада далеко отстает от первой. 
В первой бригаде, которой ру
ководит В. П. Разгуляев, де
ло с подготовкой к весне дви
гается хорошо.

Там заготовлено 30 центне
ров золы вместо 15 по плану, 
10 центнеров куриного поме
та вместо 5, навоза вывезено 
на поля 650 возов вместо 600. 
Заготовлено около 60 тонн тор
фа. Эти работы продолжаются 
и сейчас. Большую заботу об 
удобрениях проявляют звень
евые Ольга Смирнова, Нина 
Ершова и Валентина Смирно
ва.

Совсем иначе обстоит дело 
в бригаде № 2, руководителем 
которой является Г. И. Овсян
ников. План сбора золы вы
полнен только на 35 процен
тов, птичьего помета—на 50 
проц. Нужно заготовить торфа 
200 тонн, а заготовлено всего 
лишь 12 тонн.

Ф. Бровкин.

СТАХАНОВКА НАДЯ 
ЧИРКИНА

В колхозе „Пахарь“ (Пло- 
сково), Хмелевицкого сель
совета, звено Наци Чирки
ной работает лучше дру
гих. Подготовку к весен
нему севу оно закончило 
еще в январе.

Чтобы не терять зря цен
ное время, Надя Чиркина 
уехала в лес и вот уже два 
месяца по-стахановски ра
ботает в лесу на 18 складе 
Шахунского мехлесопунк- 
та. За примерный труд на 
лесозаготовках на-днях ее 
премировали отрезом шел
ка на платье.

82,46 ЦЕНТНЕРА ПШЕНИЦЫ 
С ГЕКТАРА

—  ОПЫТЫ НОВА ТОРА Я. А. КАРПОВА

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке в па
вильоне «Сибарь» будет широко показан опыт звенье
вого колхоза «Путь к социализму», Хакасской автоном
ной области, тов. Карпова Я. А. Этот замечательный 
опытник в прошлом году на одном из своих участков 
получил рекордный урожай — 82,46 центнера яровой 
пшеницы с гектара.

Как достиг этого рекорда Я. А. Карпов? Что нового 
внес он в агротехнику?

Три года подряд колхозник Карпов проводил опыты 
по выращиванию высоких урожаев. Он установил, что 
для Аскызского района Хакассни наиболее урожайной 
я подходящей является пшеница «Катчанер». Он дока
зал, что эта пшеница дает наибольший урожай после 
удобрения поля суперфосфатом в смеси с калием и азо
том.

В прошлом году на опытном участке пшеница «Кат
чанер» была посеяна узкорядной сеялкой перекрестно- 
диагональным способом. После обычного шахматного 
(перекрестного), тов. Карпов засеял свой участок еще 
раз с угла на угол пашни по диагонали. Такой способ 
сева обеспечил равномерное распределение семян по 
площади. На участке не осталось ни одного сантиметра 
неиспользованной площади света и питания. Па каждом 
квадратном метре оказалось по 1.006 зерен. Высеянные 
семена были хорошо отсортированы и протравлены. Сор
товая чистота составляла 98 процентов. Норма высева— 
4 центнера на гектар.

Когда растение дало три листка, всходы получили 
первую подкормку минеральным- удобрением. Позднее, 
накануне колошения, была проведена вторая подкормка. 
При появлении сорняков участок тщательно пропололи.

Заботливый уход за участком, правильная агротехни
ка дали свои блестящие плоды.

В этом году тов. Карнов решил собрать более высо
кий урожай—по 610 пудов зерна с гектара. На полях 
стахановского звена кипит напряженная работа.

(ТАСС).

Снижают качество 
удобрений

Каждому колхознику должно 
быть понятно, что правильное 
складирование навоза, вывози
мого на поля, сохраняет его 
от порчи и не снижает каче
ство удобрений. К сожалению, 
не все руководители колхозов 
соблюдают эти правила.

Возьмем такие колхозы, как 
«Искра», Черновского сельсове

та, и «Бор», Пристанского сель
совета. Здесь навоз вывозится 
и разбрасывается по всему по
лю, а не складывается в боль
шие и плотные кучи, не при
крывается от ветра и солнца.

Ясно, что после такого об
ращения с навозом польза от 
него будет плохая.

Агроном В. М аркелов.

Пополнять животноводческие 
фермы

Постановление ЦК ВКП(б) и 
СНК СССР об изменениях в 
политике заготовок и закупок 
сельскохозяйственных продук
тов дало возможность колхозам 
•еще лучше и больше развивать 
и поднимать общественное хо
зяйство колхоза. С укреплени
ем общественной собственности 
улучшается и жизнь колхозни
ков. Значительно увеличилось 
число ферм и поголовье скота 
в колхозах.

Только за два месяца 1941 
года поголовье скота на фермах 
увеличилось: по крупному ро
гатому скоту ‘на 405 голов, 
«виней на 30 годов и овец на 
1.893 головы. Это увеличение 
произошло в основном за счет 
нового приплода. Но, к сожа
лению, такое пополнение идет

не везде. Колхозы, не имеющие 
полного количества поголовья 
скота по плану, покупку и 
контрактацию молодняка у кол
хозников не производят.

Это может привести к тому, 
что телята, родившиеся в 1911 
году, у некоторых колхозников 
и единоличников, рабочих и 
служащих пойдут не на пле
мя, а на мясо. Этот момент 
нельзя упускать ни в коем слу
чае. Теперь есть полная воз
можность купить или закон
трактовать лучший молодняк, 
и этим обеспечить хорошее по
головье на фермах.

В животноводстве, как и во 
всяком деле, недопустима штур
мовщина. XVIII Всесоюзвая 
конференция ВКП(б) осудила 
рывки в работе. Но эти методы

до сих пор у нас еще имеют 
место. Взять хотя бы выполне
ние плана развития животно
водства. В ряде колхозов сей
час совсем ничего не делается, 
а под конец года снова начнут 
штурмовать.

Несмотря на полное обеспе
чение колхозов инструкциями 
об организации и оплате труда 
на фермах, в колхозах М Шо- 
роковского, Черноаского, Хме
левицкого и в ряде других 
оплата труда производится не 
по инструкции Наркомзема. 
Законный порядок оплаты до 
сих пор не применяется. Кор
ма, особенно грубые, расходу
ются безучетно. Не исключена 
возможность, что и при обиль
ном урожае 1940 года из-за 
плохого учета и расходования 
кормов весной скот будет на 
голодном пайке.

Исполкомы сельских советов 
и райзо должны обеспечить 
нормальное выполнение плана

развития животноводства в 
каждом колхозе. Нельзя успо
каиваться средними цифрами 
по сельсовету и району. Ве
сенний приплод молодняка дол
жен быть сохранен во что бы 
то ни стало. На каждой ферме 
надо ввести правильную опла
ту труда.

Учет кормов, их расходова
ние должно быть бережное. 
Вместе с этим нельзя допу
скать, чтобы в целях эконо
мии положенные фонды не были 
израсходованы. Следует также 
позаботиться не только о стро
ительстве новых дворов, но и 
о помещениях для хранения 
кормов. Во многих колхозах 
корма хранятся у дворов, пря
мо под открытым небом. При
везут несколько возов, свалят 
их на снег и расходіюг по 
мере надобности. При таком 
хранении корма расхищаются 
и подвергаются порче. Их за- 
валавает снегом, мочит дождем.

Разве трудно устроить сарай у 
двора, если нет места для хра
нения корма в самом дворе. 
Польза от этого будет большая. 
Даже при возке кормов из-за 
того, что возчики не желают 
отрыть снег от стога и. н« 
очесывают по-настоящему воз 
граблями, теряют очень много 
сена и соломы.

Руководители сельских сове
тов, партийных организаций в 
колхозов должны довести до 
сознания каждого колхозника 
и колхозницы решения XVIII 
партконференции и постанов
ление ЦК ВКП(б) и СНКСССР 
«О дополнительной оплате тру
да колхозников за повышение 
урожайности сельскохозяйствен
ных культур и продуктивнос
ти животноводства по Горьков
ской области». Это историчес
кое решение мобилизует кол
хозников на устранение отме
ченных недостатков.

В. Смирно«, 
инспектор Нархозучета.
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Отчеты и выборы кооперативных органов

Крикуны провалились
— -

З А  К О М М У Н И З М 27 марта 1941 года № 72 (2601)

За г р а н и ц е  й

Председательствующий объ я
вил:

—  Следующий вопрос на по
вестке д н я — выборы председа
теля Черновского сельпо. Кто 
имеет слові?

Один из уполномоченных 
поднимает руку . Ему председа
тельствующ ий дает слово. Он 
подходит к сцене и выносит на 
обсуждение кандидатуру тов. 
П ахтусова, работавш его ранее 
бухгалтером Болыне-Ш ироков- I 
Л о г о  сельпо.

— Не 'надо!— закричал  Кон
стантин Коробейников из Акат.

— Субботина!— кричит сосед 
Короб,-вникова Каргапольцев.

За  ними еще десять к р и ку 
нов завопили враз:

— Субботина!..
— Р аз  Субботина, то вклю 

чим п его в список, а зачем  
кричать, Товарищи?

Началось обсуждение. Тов. 
Пахтусов рассказал о своей тр у 
довой деятельности, к ак  он из 
рядового деревенского парня 
вырос до бухгалтера, которому 
приходилось иногда зам ещ ать 
и председателя сельпо. Но тов. 
П ахтусов поскромничал. Не все 
рассказал о себе. Председатель 
райсою за тов. Бородин добавил, 
что тов. Пахтусов ходил еще 
добровольцем на ф инский фронт 
защ ищ ать свою родину, честно 
работал в органах потребкоопе
рации.

У больш инства собравш ихся 
хорош ее мнение о тов. П ахту
сове. Часть из них, зн ая  его 
по работе, вы сказалась поло
жительно, как  о преданном р а 
ботнике. Но крикуны  не успо
коились. Они всеми мерами ста
ли  стараться протащ ить к ан д и 
датуру Субботина.

Первым хвалебную  о нем 
речь произнес его свояк Ш ер
стобитов. Он Субботина возно
сил чуть ли не до героев, п ри 
п и сы вая всевозможные заслуги . 
— Если он наруш ил У каз и 
осуж ден ,— говорил Ш ерстоби

И З В Е Щ Е Н И Я
2 АПРЕЛЯ, в 7 часов вече

ра, в Доме Советов проводит
ся собрание районного ком
сомольского актива 
ОБ ИТОГАХ XVIII ВСЕСОЮЗ
НОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕН
ЦИИ.

На собрание должны явить
ся все секретари комсомоль
ских организаций и обеспе
чить явку комсомольцев в 
соответствии с представлен
ными для организаций мес
тами. РАЙКОМ ВЛКСМ

30 МАРТА, в 11 часов дня 
местного времени, в Доме 
Советов состоится

ОТЧЕТНО - ПЕРЕВЫБОРНОЕ 
СОБРАНИЕ УПОЛНОМОЧЕН
НЫХ ШАХУНСКОГО РАЙПОТ
РЕБСОЮЗА.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Отчеты правления и ре

визионной комиссии райпот
ребсоюза о работе за 1940 
год.

2. Утверждение плана тор
гово-хозяйственной деятель
ности и сметы доходов и рас
ходов на 1941 год.

3. Выборы председателя и 
членов правления райпотреб
союза и председателя и »ле
нов ревизионной комиссии.

Явка уполномоченных, из
бранных на конференциях 
сельпо и рабноопов, обяза
тельна. „ ПРАВЛЕНИЕ

РАЙПОТРЕБСОЮЗА.

тов ,— то это может с к аж 
дым случиться.

Ш ерстобитову вторили Коро
бейников, Каргапольцев. Слов
но ж онглер разм ахивал  р у к а 
ми секретарь конференции тов. 
Малышев, когда речь  ш ла о 
Субботине, стар аясь  его всеми 
мерами «протащ ить» председа
телем сельпо.

Инструктор райкома партии 
тов. Голубев рассказал , что мы 
должны в органы  правления 
кооперации вы брать честны х, 
преданных людей, а  такие ру 
ководители, к ак  пьяница и про
гульщ ик Субботин, пайщ икам 
не нуж ны . Против кандидату
ры Субботина выступили такж е 
тт. Кочугов, К урсанов, Нерми- 
нова л другие. Большинством 
голосов наруш итель трудовой 
дисциплины бы л отведен из 
списка тайного голосования. 
Закры ты м (тай н ы м ) голосо
ванием конф еренция избрала 
председателем сельпо тов. 
П ахтусова. Председателем ре
визионной комиссии выбран 
тов. Кочугов. На районное соб
рание потребительской коопера
ции вы браны  десять уполно
моченных. Среди н и х — пред
седатели исполкомов сельсове
тов: Черновского— тов. К урса
нов, А катовского— тов. Кошкин 
и П ристанского— тов. Б абуш ки 
на, председатель сельпо тов. 
Пахтусов.

Конференция п ри н ял а  н аказ, 
обязы ваю щ ий правление и рев- 
комиссию и з месяца в месяц, 
из квартала в квартал  вы пол
н ять  торговые п лан ы , постро
ить в А катах с е л ь м а г ,в с . Чер
ном— чайную , в П рпстзни  и 
Хлыщевке откры ть ларьки  и в 
средней школе буф ет, органи
зовать образцовую  торговлю  во 
время весеннего сева, обслужи
вая  честных труж ен и ков соци
алистического земледелия това
рами первой необходимости.

А. МИХАЙЛОВ.

П Р И К А З  №  1  
Районной комиссии по борьбе с наводнением по ІНахунскому 

району от 24 марта 1941 года
лов, сырья и продукции, закончив эту работу 
до 5 апреля сего года. Председателям исполко
мов Вахтанского и Сявского поселковых сове
тов проследить за исполнением настоящего за
дания.

5. Обязать директора Сявского химкомбината 
тов. Симакова не позднее 5 апреля сего года 
обеспечить очистку (выколку) от льда подходов 
к мосту через реку Какша на расстояние не ме
нее 50 метров вверх по течению реки. Органи
зовать круглосуточную охрану моста и насыпи 
автолежневой дороги «нахтан—Сява» (участок, 
примыкающий к  мосту), выделив для этой цели 
специальную группу лиц, и обеспечить их ава
рийными инструментами и инвентарем (топоры, 
лопаты, багры, лодки, ломы и другие).

6 За невыполнение настоящего приказа ви
новные лица в необеспечении сохранности го
сударственного, колхозного имущества и соору
жений будут привлечены к судебной ответствен
ности.

7. Контроль за исполнением настоящего при
каза возлагается на участковых инспекторов 
милиции и председателей сельских и поселко
вых советов.

Председатель районной комиссии 
по борьбе с наводнением, замести
тель председателя исполкома рай
совета

И. Разумов.

В целях об еспечения своевременной подготов
ки и проведения предупредительных мер охраны 
государственного и колхозного имущества и со
оружений от возможных разрушений весенним 
паводком на территории Шахунского района, 
приказываю:

1. Всем руководителям предприятий, организа
ций и председателям колхозов не позднее 28 
марта сего года представить мне сведения о ко
личестве грузов, находящихся в затопляемых 
местах и план их вывозки.

2. Председателям сельских советов Андриа- 
новского. Пристанского, Б-Свечансксго, Хмеле- 
вицкого, Извальсксго, Макаровского обсудить на 
заседаниях исполкомов советов план организа
ции в колхозах подготовительных работ и меро
приятий по охране от затопления колхозного 
имущества и лично проверить территорию зато
пляемой зоны в колхозах <и проследить вывоз 
из этой зоны колхозного имущества не позднее 
5 апреля.

3. Обязать зав. рэйдоротделом совместно с 
председателями сельских советов организовать 
охрану мостов и дамб га период паводка до ухо
да воды в основные русла.

4. Обязать директора Сявского химкомбината 
и директора Вахтанского канифольного завода 
немедленно приступить к освобождению терри
торий затопляемой зоны от имущества, материа

Подписание протокола 
о присоединении 

Югославии к пакту трех 
держав

К ак передает германское ин 
формационное бюро, 25  м арта 
в Бене (Г ерм ания) был подпи
сан  протокол о присоединении 
Ю гославии к п акту  трех дер
ж ав . (ТАСС).

Ноты д е р ж а в  оси 
Ю гославии

Германское информационное 
бюро передает, что, одновре
менно с подписанием протоко
ла о присоединении Ю гославии 
к пакту трех держ ав, п рави 
тельства держ ав оси обрати
лись к ю гославскому п р ав и 
тельству с нотами одинакового 
содерж ания. Б  нотах говорит
ся, что правительства держ ав 
оси подтверждают свое реш е
ние во всякое время уваж ать 
суверенитет и территориаль
ную целостность Ю гославии и 
не будут во время войны п редъ  
являть  Ю гославии требования 
о разреш ении  на пропуск или 
тран зи т войск через ю гослав
скую территорию . (ТАСС;.

РУЗВЕЛЬТ НАЛОЖИЛ 
СЕКВЕСТР НА ЮГОСЛАВСКИЕ 

ФОНДЫ В ОША
По сообщению агентства 

Ассошиэйтед Пресс, Р узвельт 
наложил секвестр (запрещ ение) 
на югославские^ фонды в США 

По данны м министерства 
торговли, ю гославские фонды 
в США составляю т 1 миллион 
долларов. Американские кап и 
таловлож ения в Ю гославии 
составляю т 36 миллионов дол
ларов. (ТАСС).

Американская помощь Англии
После краткого обсуждения се

нат США большинством голосов 
(67 против 9) одобрил законопро
ект об ассигновании 7 миллиар
дов долларов на оказание помо
щи Англии на основе закона о

Война в Европе 
и Африке

ДНЕВНИК ВОЕННЫХ
ДЕЙСТВИЙ ЗА 25 МАРТА

На англо-германском  фронте 
не было зн ачи тельн ы х  военных 
действий. А нглийские самоле
ты не появлялись над Герма 
нией. Агентство Рейтер пере
дает, что ночь на 25 марта 
прош ла по всей Англин спо
койно * «$

На ф ронтах в Албании про
исходила артиллерийская п ере
стрелка. Греческие войска от
били две атаки  итальян цев  на 
реке Вийоса около Теиелене.

В восточной части Средизем
ного моря герм анские бомбар
дировщ ики вновь соверш или 
налет на портовые сооружения 
Л а-В аллетты  (остров М альта). 
Ю го-западнее острова Крнтт 
герм анские самолеты повреди
ли англи й ски й  линкор.« ««

В Южной и Восточной Абис
синии продолжается н аступ ле
ние английских войск. После 
ожесточенного сраж ения а н 
гл и чан е  пересекли горы , кото
ры е являл и сь  последними опор
ными пунктам и итальянцев в 
Восточной Абиссинии. (ТАСС).

Продовольственнны е  
ограничения во Ф ранции

Ф ранцузские власти  сообщи
ли представителям печати, что 
у Ф ранции осталось продоволь
ствия только на один месяц. 
Ф ранцузское правительство ре
шило уменьш ить с первого ап
реля дневную  норму выдачи 
хлеба до 180 граммов на чело
в ек а . (ТАСС).

передаче взаймы или в аренду 
вооружений. Палата представи
телей уже одобрила этот законо
проект. Как ожидают, Рузвельт в 
скором времени подпишет его.

(ТАСС).

На море
Германское информационное 

бюро передает, что ави ац и я  в 
военно-морской флот Германии 
за  прош лую  педелю потопили 
неприятельские торговые суда 
общим тоннажем в 370  ты сяч 
тонн. Особо следует отметить 
активны е операции  линкоров, 
в  результате которы х удалось 
п рервать  на несколько дней су 
доходство между США и А нг
лией.

Воеппо морской обозреватель 
английской газеты  «Ньюс кро- 
никл» пиш ет, что английском у 
военно морскому флоту придет
ся потратить много врем ен и , 
чтобы найти герм анские лин
коры в Атлантическом океане. 
Борьба с ними такж е представ
ляет нелегкую  задачу . По сло
вам обозревателя, они облада
ют такой скоростью, какой н е  
имеет нн один английский  лин
кор, исклю чая линкор «К ороль 
Георг V». Вооружение герм ан
ских линкоров является  более 
мощным чем вооружение любо
го английского  крейсера.

П редполагаю т, что гер м ан 
ские линкоры могут оставаться 
в море 2 5 - 3 0  дней без попол
нения горю чим. По не исклю 
чена возможность, что их соп
ровождают h снабж аю т веек  
необходимым быстроходные с у 
да. В этом случае они могут 
оставаться в море в теч ен и е  
иескольких месяцев.

_ _ _ _ _ _  (ТАСС).

Т я ж ел о е  полож ение  
.. а м е р и ка н с ки х

ф ермеров
✓Американский ж урнал  «Н ію - 

Рипаблик» . поместил статью- 
министра земледелия США Вик~ 
карда. В США, пиш ет В и к кард . 
не все еще понимаю т, в каких  
тяж елы х  условиях находятся 
ф ермеры. Их доходы все боль
ш е уменьш аю тся. Мелкие ф ер 
меры, которым покупка м аш и »  
не под силу, вы нуж дены  поки
дать землю . В 1939  году в  
зерновых ш татах  2 4 .7 0 0  фер
мерских семей лиш ились земли 
и п реврати лись  в сезонны х 
рабочих.

В настоящ ее врем я н асчи
ты вается три миллиона безра
ботных сельскохозяйственны х 
рабочих. Они не имеют ника
кой перспективы . Виккард счи
тает, что в дальнейш ем ещ е 
более усилится вытеснение мел
ких фермеров с зем ли, а про
блема безработицы  станет e in e  
острее. (ТАСС).

БЕЖЕНЦЫ
ДЕПАРТАМЕНТА СЕНЫ

Ф ранцузская газета  «Ж ур- 
наль» сообщает, что 20  иро- 

діентов населения департамента. 
Сены, то есть более 900  тысячг 
человек, еще не вернулось и 
находится на положении бе
женцев. По данны м пари ж ски х 
властей, теперь точно установ
лено, что в июне прош лого 
года 3 ,5  миллиона париж ан 
покинуло город перед занятием 
его герм анским и войсками.

(ТАСС).

Отвстствеппый редактор 
В И. ЖИРНОВ.
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